
O prefeito de Janió-
polis, Ismael José De-
zanoski esteve reunido 
na quinta-feira,  com 
o presidente da Itaipu 
Binacional, deputado 
federal Ênio Verri. O en-
contro aconteceu em Foz 
do Iguaçu e contou com 
a participação de outros 
prefeitos da região. 

Com o objetivo de minimizar o descarte irregular de resíduos perigosos, a Prefeitura 
de Moreira Sales, através de parceria da Secretaria de Educação com o Sicoob, está reali-
zando o projeto “Papa Pilhas”. O projeto, desenvolvido através de parceria da prefeitura 
com o Sicoob, foi lançado na última sexta-feira
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Moreira Sales: projeto “Papa Pilhas” une 
educação e preservação do meio ambiente

Janiópolis:prefeito se 
reúne com presidente 
da Itaipu Binacional 
em busca de recursos

Agricultura de Quarto Centenário 
discute novos projetos para 2024

O secretário de Agri-
cultura de Quarto Cen-
tenário, Rogério Casa 
Branca, se reuniu nesta 
semana com o gerente 
do escritório do IDR 
local, José Basaglia e 
Franciele Fernandes, 
do Sindicato Rural , 

para discutirem metas 
e novos projetos para 
2024. De acordo com 
Rogério a reunião foi 
das mais produtivas, 
com todo o alinhamen-
to sendo feito em con-
junto pelas lideranças 
do setor.

Núcleo de Educação vai entregar 506 
tablets a colégios de Goioerê e região

O Núcleo Regional de Educação, agendou 
para esta quarta-feira, dia 06, a solenidade de 
entrega dos tablets para alunos das escolas e 
colégios estaduais de Goioerê e região. No to-
tal 506 tablets serão entregues, contemplando 
estudantes de 23 colégios. Na foto, a chefe do 
NRE, Danielle Mellero.

Ranking coloca 
Goioerê como a 2ª

cidade mais 
sustentável da região

O município de Goioerê 
aparece com destaque no 
ranking elaborado pelo re-
nomado ‘Instituto Cidades 
Sustentáveis’. A cidade 
aparece como a 2ª mais 
sustentável entre as 25 que 
integram a região Comcam 
- Comunidade dos Municí-
pios da Região de Campo 
Mourão. PÁGINA 03

PÁGINA 03
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Será no dia 10 do 
próximo mês de setem-
bro, a festa da Capela 
Santa Edwiges de Bre-
dápolis. A data do even-
to foi anunciada pela 
comissão organizadora 
na última quinta-feira.

De acordo com a pro-
gramação, a festa con-

Bredápolis: festa da Capela Santa 
Edwiges será dia 10 de setembro

tará com celebração de 
missa, música, almoço 
e muita diversão para 
a comunidade local e 
também regional.

A festa começa às 10 
horas com a realização 
da Santa Missa e em 
seguida, às 11 horas, 
será servido almoço 

com o tradicional chur-
rasco, frango assado, 
arroz, farofa, salada e 
maionese. 

Segundo os organi-
zadores, os participan-
tes do almoço deverão 
levar pratos e talheres. 
A festa vai contar tam-
bém com o tradicional 

leilão de gado.
O presidente Felipe 

Poeira convida a todos 
a participarem. “Esta-
mos preparando uma 
festa bonita e gostarí-
amos de contar com a 
presença de um grande 
número de participan-
tes’, cita ele.

A Câmara Municipal 
de Goioerê aprovou na 
sessão desta segunda-
feira, dia 04, convite para 
que diretores do Hospital 
Santa Casa, participem de 
uma sessão da casa, para 
prestarem esclarecimen-
tos sobre o processo de 
terceirização dos serviços 
médicos da entidade.

A proposição é do vere-
ador ‘Kleber Paraíba’, que 
disse ser necessária toda 
transparência possível 
nesse processo. Entre os 
convidados para estarem 
na Câmara, o Provedor 
Evado Kovalski e a dire-
tora Natália Schell. Eles 
deverão participar da 
sessão no próximo dia 11 
de setembro. 

“Nossa intenção é con-
tribuirmos com o proces-
so, garantindo a trans-
parência em todas as 

Diretores da Santa Casa vão à Câmara prestar
 esclarecimento sobre processo de terceirizaçãoa

etapas da negociação e, 
principalmente, para evi-
tar especulações na socie-
dade”, explicou o vereador 
‘Paraíba’, acrescentando 
que esta é a melhor forma 
de obter informações pre-
cisas para dissipar todas as 
dúvidas sobre o assunto.

O vereador disse ainda, 
que a terceirização da 
Santa Casa tem provo-
cado muita preocupação 
entre os parlamentares, 
que têm recebido co-
branças da população. 
“Acreditamos que com 
os esclarecimentos feitos, 
será possível obtermos 
todas as informações ne-
cessárias para tranquilizar 
a população, assegurando 
que a Santa Casa continu-
ará oferecendo um atendi-
mento com alto padrão de 
qualidade, como sempre 
realizou”, destacou.

O Provedor Evaldo Kovalski é um dos convidados 
para a sessão da próxima segunda-feira

Prêmio Faciap
A Federação das Associações Comerciais e Empresariais 

do Paraná está lançando a segunda edição do Prêmio Faciap 
de Jornalismo. Poderão concorrer reportagens veiculadas 
no período de 1º de janeiro de 2023 a 10 de novembro de 
2023. As reportagens serão analisadas em cinco categorias: 
Impresso; Televisão, Rádio, Internet e Fotojornalismo.

Prêmio Faciap  II
Para concorrer, os candidatos devem inscrever os tra-

balhos de 1º de outubro a 10 de novembro de 2023, com 
o preenchimento de um formulário e envio dos trabalhos 
conforme orientação na página do prêmio. Link do regu-
lamento: https://materiais.faciap.org.br/lp-premio-faciap-
de-jornalismo.

Jogos da Juventude
O estado do Paraná conquistou 18 medalhas no primei-

ro final de semana dos Jogos da Juventude. Foram cinco 
medalhas de ouro, seis de prata e sete de bronze. O Paraná 
ocupa a terceira posição no quadro de medalhas, atrás de 
São Paulo e Santa Catarina. As conquistas ocorreram no 
ciclismo, no taekwondo, no badminton, no wrestling (luta 
olímpica), na ginástica rítmica e no atletismo.

Opção de direita
Os músicos Chitãozinho e Xororó lançaram o gover-

nador do Paraná, Ratinho Júnior (PSD), como opção da 
direita para a Presidência da República em 2026, durante 
um show realizado pela dupla em Foz do Iguaçu (PR), 
no Hotel Mabu, na última sexta-feira (1°). Ratinho e sua 
equipe esteve na fronteira para inauguração da nova sede 
do 9° Grupamento do Corpo de Bombeiros.

Isenção de IPI
O deputado federal Beto Richa (PSDB-PR) apresentou 

um projeto que concede isenção do Imposto sobre Produ-
tos Industrializados (IPI) para aquisição de veículos de 
transporte escolar, tipo van, por motoristas autônomos. A 
iniciativa pode beneficiar mais de 100 mil trabalhadores.

Parques tecnológicos
O Ministério da Ciência, Tecnologia e Inovação vai 

repassar R$ 240 milhões para 19 parques tecnológicos do 
país. Na lista estão três paranaenses: PTI (Parque Tecno-
lógico Itaipu), Instituto de Tecnologia do Paraná e Liga 
Paranaense de Combate ao Câncer (Erasto Gaertner).

Museu do Café
O Museu do Café, em Londrina, foi inaugurado no fim 

do mês passado. O museu é um importante equipamento 
cultural pensado para valorizar, preservar e manter viva 
a história da cafeicultura do Paraná. Com uma área de 
1.014,62m2, o Museu do Café está localizado no antigo 
prédio da 10ª Subdivisão Policial.

Engavetamento
Engavetamento entre veículos na BR-277, em Balsa 

Nova, Região Metropolitana de Curitiba, na tarde de sábado 
(2) vitimou cinco pessoas. Segundo a Superintendência da 
Polícia Rodoviária Federal (PRF), mais de 50 veículos se 
envolveram na batida. A Secretaria da Segurança Pública 
do Paraná (Sesp-PR) informou que outras 16 pessoas fica-
ram feridas e foram encaminhadas a hospitais de Curitiba 
e Palmeira.

A direção da ACIG 
agendou para o próximo 
dia 14 deste mês, a abertu-
ra do Mega Feirão, evento 
que vai reunir diversos 
serviços e produtos em 
um mesmo local. O even-
to será em frente a Igreja 
Católica Matriz. 

Segundo o presiden-
te da ACIG, Lenilson 
Munhoz, o evento será 
realizado através de par-
ceria com a prefeitura, por 
intermédio da Secretaria 
de Indústria e Comércio. 
‘Serão três dias de muita 

Mega Feirão: evento será aberto 
no próximo dia 14 em Goioerê

movimentação”, diz ele.
Lenilson cita que o 

Mega Feirão vai contar 
com uma diversidade 
de produtos e serviços, 
desde moda até tecno-
logia, alimentos e muito 
mais. “Sem dúvida, será 
um evento grandioso e o 
consumidor deverá apro-
veitar ofertas’, comenta.

Para mais informa-
ções, interessados em par-
ticipar, devem entrar em 
contato pelos telefones 
(44) 3522-5820 e ACIG 
(44) 3521-7200.O presidente da ACIG, Lenilson Munhoz
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A P r e f e i t u r a  d e 
Goioerê realizará na 
próxima quinta-feira, 
d ia  7  de  se tembro, 
o Desfile Cívico em 
comemoração ao Dia 
da Independência. O 
evento acontecerá a 
partir das 8 horas, na 
Avenida Daniel Por-
tela.

O evento vai contar 
com a participação de 
cerca de 50 pelotões, 
formados  por  es tu-
dantes e professores 
de escolas públicas 
estaduais, municipais 
e particulares, além de 
representantes de repar-
tições públicas, clubes 
de serviço e  entidades.

Prefeitura prepara desfile cívico 
para o 7 de setembro em Goioerê

Para animar o desfile 
está confirmada a par-
ticipação das fanfarras 
de Goioerê e Moreira 
Sales. “Estamos nos or-
ganizando, mas posso 
adiantar que pratica-

Ranking coloca Goioerê como a 2ª
cidade mais sustentável da região

O município de Goioerê 
aparece com destaque no 
ranking elaborado pelo reno-
mado ‘Instituto Cidades Sus-
tentáveis’. A cidade aparece 
como a 2ª mais sustentável 
entre as 25 que integram a 
região Comcam - Comunidade 
dos Municípios da Região de 
Campo Mourão.

Os números foram divul-
gados na última semana do 
mês de agosto pelo Programa 
de Cidades Sustentáveis da 

Organização das Nações Uni-
das (ONU), tendo como base, 
principalmente, o Índice de 
Desenvolvimento Sustentável 
das Cidades – Brasil (IDSC
-BR), juntamente com outros 
indicadores.

A melhor colocação na 
região ficou com a cidade de 
Terra Boa, que no levantamento 
teve um índice de 56,39. Na 
sequência aprece Goioerê, que 
alcançou uma média de 54,53, 
enquanto Campo Mourão ob-

teve 53,53. Comparando com 
as 5.570 cidades do Brasil, 
Goioerê ficou na 611ª posição.

O Programa Cidades Sus-
tentáveis representa uma agen-
da de sustentabilidade urbana, 
incorporando dimensões so-
cial, ambiental, econômica, 
política e cultural no planeja-
mento municipal. Desde 2012, 
o PCS vem sensibilizando e 
mobilizando governos locais 
para a implementação de polí-

ticas públicas estruturantes, vi-
sando enfrentar a desigualdade 
social e construir cidades mais 
justas e sustentáveis.

De acordo com os dados, 
Goioerê obteve avaliação má-
xima em pontos como água 
potável, saneamento e ação 
contra mudança global do clima. 
A cidade também se destaca em 
ações de erradicação da pobreza, 
saúde e bem-estar, redução das 
desigualdades, cidades e comu-

nidades sustentáveis, e consumo 
e produção responsáveis.

Ainda pelos dados, Goio-
erê alcançou um desempenho 
médio em setores como fome 
zero e agricultura sustentável; 
educação de qualidade; energia 
acessível e limpa; trabalho 
decente e crescimento econô-
mico; paz, justiça e instituições 
eficazes.

Por outro lado, o índice 
foi considerado baixo e muito 

baixo em objetivos como vida 
na água; igualdade de gênero; 
indústria, inovação e infraes-
trutura; vida terrestre; e par-
cerias meio de implementação. 
“Estou bastante feliz com esse 
resultado, pois esses números 
mostram que moramos numa 
cidade acolhedora, priorizando 
a qualidade de vida para todos. 
O resultado mostra, mais uma 
vez, que estamos no caminho 
certo”, disse ele.

mente tudo já está de-
finido”, diz a secretária 
de Educação, Ane de 
Paula.

Ela cita que o desfile 
é um evento importante 
que mexe com o senti-

mento cívico da popu-
lação. “Nós estamos na 
expectativa e ansiosos 
por este desfile, que 
acreditamos será um 
dos mais bonitos dos 
últimos anos”, diz Ane.

O desfile será realizado na Avenida Daniel Portela: expectativa é das melhores

Os números foram divulgados pelo Programa de Cidades Sustentáveis da Organização das Nações Unidas (ONU)

O Núcleo Regional de 
Educação, agendou para 
esta quarta-feira, dia 06, 
a solenidade de entrega 
dos tablets para alunos 
das escolas e colégios 
estaduais de Goioerê 
e região. No total 506 
tablets serão entregues, 
contemplando estudan-
tes de 23 colégios.

Os alunos poderão 
utilizar os tablets para 
acessar as plataformas 
educacionais, como as 
de leitura, redação, in-
glês, lição de casa e ma-
temática em sala de aula. 
Dessa maneira, o uso das 

Núcleo de Educação vai entregar 506 
tablets a 23 colégios de Goioerê e região

plataformas poderá ser 
ampliado, visto que, até 
então, elas são acessadas 
sobretudo nos laborató-
rios de informática.

A chefe do Núcleo 
de Educação, Danielle 
Mellero, cita que esta é 
uma conquista impor-
tante para a educação 
local e regional. “Sem 
dúvida, uma conquista 
que precisa e muito 
ser comemorada, pois 
com os tablets são uma 
ferramenta ágil para 
pesquisas e outras ações 
em sala de aula’, diz 
Danielle.

A chefe do Núcleo de Educação, Danielle Mellero: 
entrega de tablets nesta quarta-feira 

Investimento da Portos do Paraná em 
capacitação cresce 79% em quatro anos

O volume de investimento 
da Portos do Paraná em forma-
ção e capacitação do quadro 
de funcionários subiu quase 
79% recentemente. O salto 
foi de R$ 628.760,67 para R$ 
1.123.869,70 na comparação 
dos últimos quatro anos (de 
2019 a 2022) com o mesmo 
período anterior (de 2015 a 
2018). Neste ano, até o final 
deste mês de agosto, o investi-
mento em formação já somou 
R$ 329.172,00. Até dezembro, 
a previsão é de que mais R$ 328 

mil sejam aplicados em cursos.
As capacitações oferecidas 

aos colaboradores abordaram 
disciplinas como Contratação 
de Obras e Serviços de Enge-
nharia; Gestão e Fiscalização 
de Contratos; Formação de 
Pregoeiros; Elaboração de 
Termos de Referência; Gestão 
de Projetos e de Riscos; Tra-
balho em Equipe; Conscien-
tização em Cibersegurança; 
entre outros. Elas ocorrem em 
vários formatos e de maneira 
presencial e online.
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Com o objetivo de 
minimizar o descarte 
irregular de resíduos pe-
rigosos, a Prefeitura de 
Moreira Sales, através de 
parceria da Secretaria de 
Educação com o Sicoob, 
está realizando o projeto 
“Papa Pilhas”

A secretária Maria Eu-
gênia, da Educação, expli-
ca que com o projeto será 
possível promover a coleta 
de pilhas e baterias e sua 
correta destinação para 
coletores responsáveis, 
que farão um descarte 
ambientalmente correto.

Ela cita ainda que todas 
as escolas do município, do 
Ensino Fundamental, vão 
receber o “Papa Pilhas”, 
que também é uma ação 
do Projeto Agrinho em par-
ceria com a cooperativa de 
crédito Sicoob. “Com esse 
projeto teremos cidadãos 
mais comprometidos em 

Moreira Sales: projeto “Papa Pilhas” une 
educação e preservação do meio ambiente

cuidar do meio ambiente”, 
destaca a secretária.

O prefeito Rafael Bola-
cha, que esteve no lança-

mento do projeto, comenta 
que a destinação adequada 
de resíduos nunca foi tão 
necessária como agora, 

pois os impactos na natu-
reza têm consequências 
muito sérias. ‘Nossos 
parabéns ao Sicoob pela 

iniciativa. Uma ação im-
portante, que visa a desti-
nação correta das pilhas, 
mas também educativa.  

Parabéns a todos”, disse.

Regulamentação e 
reciclagem: - No Brasil, 
o Conselho Nacional de 
Meio Ambiente (Conama) 
regulamenta o descarte 
desses materiais que não 
devem ser depositadas no 
lixo doméstico, por con-
ter substâncias tóxicas, 
como mercúrio, cádmio, 
chumbo, zinco-manganês 
e acalmo-manganês.

Ao serem encaminha-
das para reciclagem, as 
pilhas e baterias têm 
seus componentes sepa-
rados, para serem usadas 
na fabricação de tintas, 
cerâmica, vidro, dentre 
outros. Além da propos-
ta de coletar e destinar 
corretamente as pilhas e 
baterias, o “Papa Pilhas”, 
visa envolver toda comu-
nidade na preservação do 
meio ambiente.

O projeto será densenvolvido em todas as escolas do município: parceria com o Sicred

A cidade de Goioerê, 
através das comunidades 
estudantis, está se preparan-
do para receber a 17ª edição 
da Mostra de Profissões 
da UEM - Universidade 
Estadual de Maringá. O 
evento está programado 
para acontecer no município 
durante dois dias - 18 e 19 de 
setembro - com o objetivo 
de divulgar os cursos ofe-
recidos pela universidade 
e orientar os estudantes em 
suas escolhas profissionais.

A mostra é aberta a toda 
população de Goioerê e re-
gião, sendo necessário ape-
nas que os colégios e escolas 
interessados em visitar a 
mostra façam agendamento 
por meio do telefone: (44) 
3011-5816.

O diretor do Campus da 
UEM em Goioerê, Washin-
gton Luiz Feliz, cita que 
a mostra é uma iniciativa 
importante da universidade 
e que oportuniza aos estu-
dantes, especialmente do 
Ensino Médio, a escolha do 
caminho profissional que 
eles vão trilhar.

“A iniciativa vai auxiliar 
os jovens que ainda estão 

Goioerê se prepara para receber 
Mostra de Profissões da UEM

indecisos sobre qual curso 
superior desejam fazer, ou 
seja, a mostra é um mo-
mento de reflexão sobre 
o futuro deles”, comenta 
o diretor, acrescentando 
que a iniciativa visa não 
somente mostrar o que eles 
podem estudar e trabalhar, 
mas também as dezenas 
de oportunidades que eles 
podem ter ao optarem pelo 
estudo de qualidade.

Em Goioerê, a mostra 
poderá ser visita por estu-
dantes e toda a comunidade, 
das 8h às 12h, das 14h às 17h 
e das 19h30 às 23h.

A mostra será realizada no Campus Regional da UEM em Goioerê
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Janiópolis:prefeito se reúne com presidente 
da Itaipu Binacional em busca de recursos

O prefeito de Janiópo-
lis, Ismael José Dezanoski 
esteve reunido na quinta-
feira (31/8), com o presi-
dente da Itaipu Binacional, 
deputado federal Ênio 
Verri. O encontro aconte-
ceu em Foz do Iguaçu e 
contou com a participação 
de outros prefeitos da re-
gião. O deputado estadual 
Alexandre Curi (foto) foi 
o articulador do encontro 
e convidou os prefeitos 
aliados para uma conver-
sa com o presidente da 
Binacional.

Durante um encontro, 
os prefeitos buscaram 
recursos para os seus Mu-
nicípios e trataram sobre 
parcerias junto a Itaipu 
que pretende atender o 
maior número de cidades 
do Estado do Paraná. O 
deputado licenciado Ênio 
Verri disse que vem traba-
lhando junto aos prefeitos 

de todo Paraná, seguindo 
as determinações do Pre-
sidente Lula, para uma 
gestão municipalista de 
parcerias.

Além do prefeito Isma-
el Dezanoski de Janiópolis 
participaram da reunião, 
os prefeitos Airton Ag-
nolin (Nova Cantu), Julio 
Frare (Peabiru), Xandão 
Donato (Corumbataí do 
Sul), Joel Buscariol (Boa 
Esperança), Oclecio Me-
neses (Farol) e Milton 
Luiz Alves (Campina da 
Lagoa).

O prefeito Ismael disse 
que existe a possibilidade 
de liberação de recursos 
por parte da Itaipu para 
serem investidos em Ja-
niópolis. “Estamos aguar-
dando os trâmites, mas o 
presidente já acenou com a 
possibilidade de liberar R$ 
2 milhões para nosso Mu-
nicípio”, disse o prefeito.

O prefeito Ismael, ladeado pelo deputado Alexandre Curi e Enio Verri, presidente da Itaipu

O secretário de Agricul-
tura de Quarto Centenário, 
Rogério Casa Branca, se 

Agricultura de Quarto Centenário 
discute novos projetos para 2024

reuniu nesta semana com 
o gerente do escritório do 
IDR local, José Basaglia 

e Franciele Fernandes, 
do Sindicato Rural, para 
discutirem metas e novos 

projetos para 2024.
De acordo com Rogé-

rio a reunião foi das mais 
produtivas, com todo o ali-
nhamento sendo feito em 
conjunto pelas lideranças 
do setor. “Nosso município 
é essencialmente agrícola 
e essa discussão é impor-
tante para que possamos 
definir as metas futuras”, 
citou.

José Basaglia, do IDR
-PR, cita que os projetos 
novos têm saído da boa 
parceria que a órgão es-
tadual mantém com a 
administração municipal 
e entidades como o Sindi-
cato Rural. “Sem dúvida, 
graças à boa parceria que 
temos, vários projetos têm 
sido colocados em práti-
ca no município. Para o 
2024 não será diferente”, 
comentou.

As projeções comeram a ser discutidas  pela prefeitura, IDR e Sindicato Rural

Em revista científica, técnico do IDR-Paraná 
propõe aprimorar conceito de plantio direto

“Plantio direto”, “siste-
ma plantio direto”, “siste-
ma de plantio direto”, são 
algumas entre dezenas das 
denominações que pesqui-
sadores do IDR-Paraná 
(Instituto de Desenvolvi-
mento Rural do Paraná) 
e instituições parceiras 
encontraram em levan-
tamento feito em artigos 
de periódicos científicos. 
Essa questão conceitual 
gera dificuldades na com-
preensão dos impactos 
das tecnologias, seja no 
campo da pesquisa, ensino 
e extensão rural, seja na 
formulação de políticas 
públicas para o segmento.

“Nessa profusão de 
denominações, o mesmo 
‘nome’ é aplicado a di-

ferentes práticas ou, ao 
contrário, termos diversos 
se referindo a um só pro-
cedimento técnico”, diz 
o engenheiro-agrônomo 
Edivan José Possamai, do 
IDR-Paraná. “É necessá-
rio fazer uma padroniza-
ção”.

Esse é o mote de um 
artigo que ele publicou 
na Revista Brasileira de 
Ciência do Solo. O estudo 
partiu de uma ampla revi-
são do uso dos conceitos 
“plantio direto” e “sistema 
plantio direto” na litera-
tura brasileira, comple-
mentada com dois estudos 
de caso de situações no 
Paraná para demonstrar as 
implicações da miscelânea 
de conceitos.

De acordo com Pos-
samai, os dois termos 
são recorrentes entre os 
profissionais da área, e 
muitas vezes utilizados 
de forma pouco precisa. 
“Por exemplo, ‘plantio 
direto’ é uma prática con-
servacionista, já ‘sistema 
plantio direto’ é um mo-
delo de produção baseado 
na adoção de rotação de 
culturas conjugada com o 
revolvimento mínimo e a 
manutenção da cobertura 
permanente do solo”, 
explica.

Para ele, mesmo a 
definição de “rotação de 
culturas” exige maior pre-
cisão. “É preciso definir 
o número de espécies ao 
longo de uma escala de 

tempo para sua correta 
caracterização”, afirma 
Possamai.

Interessados no tema 
podem acessar gratuita-
mente o artigo Adoption 
of the no-tillage system 
in Paraná State: a (re)
view (em inglês). O artigo 
conta ainda com a autoria 
de Paulo Cesar Conceição 
e Caroline Amadori, da 
UTFPR (Universidade 
Tecnológica Federal do 
Paraná); Marie Luise 
Carolina Bartz, da Uni-
versidade de Coimbra, 
Portugal; Ricardo Ralisch, 
da UEL (Universidade 
Estadual de Londrina); e, 
ainda, Marcelo Vicensi e 
Ericson Fagundes Marx, 
do IDR-Paraná.
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Paraná já colocou 53,1 mil jovens no
 mercado formal de trabalho em 2023

De janeiro a julho deste 
ano, 53.179 pessoas entre 18 
e 29 anos foram contratadas 
formalmente no Paraná, o 
que representa 41,98% de 
todos os 126.664 contratos 
de trabalho assinados por 
jovens na região Sul do 
País nesse período. Santa 
Catarina teve saldo de 
39.404 jovens com carteira 
assinada, enquanto o Rio 
Grande do Sul criou 34.081 
novas vagas formais para 
esta faixa etária.

Ainda no acumulado do 
ano, o Estado ocupa o quarto 
lugar no ranking nacional de 
empregabilidade de pessoas 
entre 18 e 29 anos, atrás de 
São Paulo (229.118), Minas 
Gerais (94.036) e Rio de 
Janeiro (64.222). Os dados 
são do Caged (Cadastro 
Nacional de Empregados e 
Desempregados).

Somente no mês de 
julho, 6.584 jovens conse-
guiram uma colocação no 
mercado de trabalho com 
carteira assinada no Paraná, 
desempenho que representa 
58,49% das 11.256 vagas 
ocupadas por esta faixa 
etária em toda região Sul. 
Santa Catarina encerrou o 
mês com um saldo de 3.275 
novas vagas para esta faixa 
etária e o Rio Grande do Sul 
com 1.397.

No ranking nacional de 
julho, o Paraná também 
terminou em quarto lugar, 

atrás novamente dos três 
estados mais populosos: 
São Paulo (34.038), Minas 
Gerais (11.229) e Rio de 
Janeiro (10.432).

Comércio, serviços ad-
ministrativos e indústrias 
foram as áreas que mais 
contrataram jovens em 
julho deste ano, conforme 
dados do Caged. Atividades 
com vendas geraram 1.620 

novas vagas, enquanto os 
serviços administrativos 
empregaram formalmente 
1.491 jovens. Em terceiro 
aparece a área de bens e 
serviços industriais, com 
1.285 empregos com car-
teira assinada.

Com 77 mil novas vagas, 
Paraná lidera criação de 
empregos formais no Sul 
em 2023

Para o secretário de 
Estado do Trabalho, Qua-
lificação e Renda, Mauro 
Moraes, esse levantamento 
reforça o potencial do Es-
tado na criação de novos 
empregos formais. “O saldo 
de jovens empregados com 
carteira assinada no Paraná 
no mês passado foi 100% 
superior a Santa Catarina e 
370% superior ao Rio Gran-
de do Sul. Isso é resultado 
de um trabalho integrado do 
Estado com o setor privado 
e de um grande momento 
da economia local”, acres-
centou.

Somente no mês de julho, 6.584 jovens conseguiram uma colocação no mercado de trabalho com carteira assinada no 
Paraná, desempenho que representa 58,49% das 11.256 vagas ocupadas por esta faixa etária em toda região Sul.

Paraná conquista 18 medalhas no primeiro 
fim de semana dos Jogos da Juventude 2023

Os atletas paranaenses 
que disputam os Jogos da 
Juventude conquistaram 18 
medalhas já no primeiro fim 
de semana da competição. 
Os paranaenses arrebata-

ram cinco medalhas de ouro, 
seis de prata e sete de bronze 
nas disputas de ciclismo, 
taekwondo, badminton, wres-
tling (luta olímpica), ginástica 
rítmica e atletismo.

Organizados pelo Comitê 
Olímpico Brasileiro, os Jogos 
da Juventude reúnem mais 
de 4 mil atletas de todos os 
estados e Distrito Federal, 
competindo em 18 modali-

dades esportivas. Campeão 
geral na edição anterior, o 
Paraná participa com uma 
delegação formada por mais 
de 200 integrantes, entre 
atletas campeões dos Jogos 
Escolares do Paraná (Jeps) 
e dirigentes. A participação 
nos Jogos da Juventude é 
coordenada pelo Governo 
do Estado, por meio da Se-
cretaria do Esporte (Sees).
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